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Projeto de lei orçamentária prevê Projeto de lei orçamentária prevê 
aumento de recursos para o agronegócioaumento de recursos para o agronegócio
O Governo de Goiás demonstra seu compromisso com o fortalecimento do setor agrícola do estado ao mais que dobrar os recursos previstos 
para a Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento de Goiás (Seapa) no Projeto de Lei Orçamentária Anual. O texto, encami-

nhado à Alego, prevê investimento de R$ 127,4 milhões na pasta, um aumento significativo em comparação com os R$ 55,5 milhões.  p4
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A Guarda Civil Metro-
politana de Goiânia 
(GCM) conta como 

Grupo de Operações com 
Cães (GOC-K9), uma unida-
de de apoio exclusivo para o 
uso de cães policiais treina-
dos. O Grupo de Operações 
com Cães da Guarda Civil 
Metropolitana de Goiânia foi 
criado em setembro de 2019, 
com a finalidade de fornecer 
serviços especializados com 
cães multifuncionais.

Junto aos agentes da 
GCM, os animais constroem 
uma parceria de lealdade, 
respeito e confiança, para au-
xiliar em operações de detec-
ção de narcóticos, armas de 
fogo, além de contribuírem 
com as buscas de pessoas 
desaparecidas ou foragidas 
e imobilização de suspeitos. 

 “Os cães que atuam com 
a nossa Guarda Civil Metro-
politana, com o treinamento 
dos agentes, são verdadeiros 
parceiros na missão de tornar 
Goiânia um lugar mais segu-
ro e protegido para todos. 
Eles não apenas fornecem 
um reforço valioso à nos-

sa força de segurança, mas 
também criam uma conexão 
positiva com a comunidade”, 
destaca o prefeito Rogério, 
ao parabenizar a GCM pelas 
iniciativas de defesa social.

Para apresentar à po-
pulação a importância dos 
trabalhos realizados com os 
cães, o GOC também reali-
za palestras de conscienti-
zação em escolas e grupos 
sociais organizados. Os trei-
namentos são realizados na 
base do grupamento, con-

siderando que o nível de 
especialização depende da 
raça do animal e da perso-
nalidade de cada cão. 

 O coordenador do GOC, 
André Luiz dos Santos, res-
salta a importante função 
dos cães nas operações. “O 
trabalho com os cães traz, 
sem dúvidas, efeitos positi-
vos para a segurança públi-
ca. Com o faro mais apurado 
do que dos seres humanos, 
eles são aliados dos agentes 
no trabalho de controle de 

distúrbios civis”, afirma.
 De acordo com o coor-

denador, as características 
de cada cão são determinan-
tes para estabelecer o traba-
lho do animal no grupamen-
to. “Aqueles com postura mais 
firme realizam trabalhos de 
finalidade policial, enquanto 
os cães mais dóceis atuam em 
ações sociais e lúdicas para 
crianças e adolescentes”, de-
talha. Há na composição da 
equipe cães das raças pastor-
-alemão, labrador, pastor-bel-

ga-malinois, rottweiler metz-
gerhund, golden retriever. 

 
BEM-ESTAR ANIMAL
O compromisso com a 

segurança pública cami-
nha junto a outra prioridade 
igualmente importante: o 
bem-estar dos cães policiais. 
O Grupo de Operações com 
Cães da GCM destaca que a 
preocupação com a qualida-
de de vida dos animais inicia 
desde quando são inseridos 
no trabalho policial, que se 
inicia a partir dos 45 dias de 
vida, até sua aposentadoria 
por volta dos 8 anos de idade.

 O GOC-K9 funciona com 
agentes distribuídos em 4 
plantões de 24 horas. A in-
teração entre os agentes e 
os animais é realizada pela 
coordenação do grupamen-
to. Durante as 24 horas do 
dia, os cães são observados. 
Quando há a realização de 
um trabalho fora do am-
biente do grupamento, os 
animais trabalham por um 
período máximo de 4 horas. 
Caso a operação dure mais 
tempo, o grupo faz o reve-
zamento entre os cães para 
não haver sobrecarga.

A Secretaria de Estado 
da Saúde de Goiás (SES-GO) 
divulga nesta segunda-feira 
(9/10) o balanço parcial do 
Dia D da Campanha Estadu-
al de Multivacinação 2023, 
realizado no sábado (7/10), 
em todos os 246 municípios 
goianos. Os dados prelimi-
nares vão ser apresentados 
pela superintendente de 
Vigilância em Saúde, Flúvia 
Amorim, durante visita do 
diretor do Programa Nacio-
nal de Imunização do Mi-
nistério da Saúde (PNI/MS), 
Éder Gatti. À tarde, a comi-
tiva visita a Central da Rede 
de Frio da SES-GO e o Centro 
de Referência de Imunobio-

lógicos Especiais no Hospital 
Estadual da Mulher (Hemu).

O Dia D da campanha de 
Multivacinação foi realizado 
no sábado (7/10), com a pre-
sença da superintendente 
de Vigilância em Saúde, Flú-

via Amorim e a gerente de 
Imunização, Joice Dorneles, 
e equipe da SES-GO, no Cen-
tro Municipal de Vacinação 
de Goiânia, no Setor Pedro 
Ludovico. “O que a gente 
espera com esse Dia D é 

ter um grande número de 
crianças e adolescentes com 
cartão atualizado, porque é 
proteção e o não retorno de 
doenças que foram erradica-
das ou já controladas, como 
a paralisia infantil, sarampo, 
difteria e outras mais”, afir-
mou Flúvia, ao destacar as 
970 salas abertas em todos 
os 246 municípios, das 8h 
às 17 horas, durante toda a 
campanha que vai até dia 14.  

Um total de 17 imuni-
zantes estão sendo disponi-
bilizados nas salas de vacina 
de todo Estado. “Então, se 
você é pai ou responsável de 
uma criança com mais de 15 
anos, leve-a até um posto de 
vacinação, para verificar a ca-
derneta”, orientou a superin-

tendente. “Como são muitas 
vacinas, com doses diferen-
tes, em períodos diferentes, 
lá (no posto de vacinação) 
vai ser verificado se tem al-
guma vacina atrasada, para 
poder atualizar”. Os imuni-
zantes protegem contra mais 
de 30 tipos de doenças.  

Pai consciente e preocu-
pado com a saúde do filho, 
Isaías Nascimento, levou o 
pequeno David, de 9 meses, 
no Dia D.  O menino recebeu 
a dose contra febre amarela, 
mantendo a carteira de va-
cinação em dia, segundo o 
pai. “Agora, é deixar ele pre-
parado para a vida, crescen-
do bem e com saúde”, co-
memorou o pai, após levar 
o bebê à sala de vacinação.

Reprodução

Em comemoração aos 90 
anos de Goiânia, a Capital 
sediará o Fórum de Cidades 
Digitais e Inteligentes. Re-
alizado pela Prefeitura de 
Goiânia, em parceria com a 
Rede Cidade Digital (RCD), o 
evento acontece no dia 19 de 
outubro na Faculdade Senai 
Fatesg, no Setor Leste Univer-
sitário. O objetivo é fomentar 
a transformação digital nos 
municípios goianos, apre-
sentando novas tecnologias 
e criando uma oportunidade 
para que as prefeituras com-
partilhem suas experiências.

O Fórum contará com a 
presença do prefeito Rogé-
rio, que vai destacar o com-
promisso de Goiânia em 
adotar soluções inovadoras 
para melhorar a qualidade 
de vida das pessoas e im-
pulsionar o desenvolvimen-
to social e econômico do 
município. “Goiânia é des-
taque no mapa da inova-
ção no Brasil e recebeu selo 
ouro de cidade inteligente. .

O evento reunirá prefeitos, 
gestores e especialistas para 
discutir o uso estratégico 
da tecnologia na gestão 
pública. Além disso, serão 
entregues os títulos de 
Prefeito Inovador 2023 para 
os gestores que se destacam 
na implementação de 
soluções digitais.

Empresas como 1Doc, 
Atman Systems, Directa, 
Sogo, Evolution Tecnologia 
Funerária, IGTECH, Placar-
soft e Softplan apresentarão 
soluções durante o evento, 
que conta com o apoio do 
SENAI e do Golden Tulip 
Goiânia. As inscrições são 
gratuitas para servidores 
públicos e representantes 
de entidades/universida-
des e devem ser realizadas 
em sympla.com.br/rcd.

Governo divulga balanço parcial do Dia D de MultivacinaçãoGoverno divulga balanço parcial do Dia D de Multivacinação

Fórum de Fórum de 
Cidades Cidades 
Digitais e Digitais e 
Inteligentes Inteligentes 
faz parte faz parte 
da progra-da progra-
mação aos mação aos 
90 anos de 90 anos de 
GoiâniaGoiânia
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As leitoras e os leitores já 
ouviram que presidência da 
República, para um político 
profissional, é destino e não 
apenas vontade ou projeto. 
Significa que, além de biogra-
fia, preparo, capacidade de ar-
ticulação, liderança, respaldo 
político, sintonia com os inte-
resses coletivos e tudo o mais, 
é necessária uma boa dose de 
sorte. Algo como estar no lu-
gar certo na hora certa.

Pela primeira vez na his-
tória, um goiano parece en-
carnar todos esses fatores: o 
governador Ronaldo Caiado 
posiciona-se a cada dia como 
um candidato que pode che-
gar lá a partir das contingên-
cias reunidas pelo seu nome. 
Começa pela carreira exitosa 
no Congresso, com visibilida-
de nacional como deputado 
federal e senador, recebe o 
impulso de uma biografia 
imaculada e de intransigente 
combate à corrupção, ancora-

-se na gestão de ouro dirigin-
do um Estado que estava mer-
gulhado no caos e passou a 
crescer aceleradamente como 
consequência do ajuste fiscal 
mais sólido do país e – aí é que 
entra a força do destino – se 
transformou em uma ilha de 
tranquilidade social em meio 
à crise de segurança que pas-
sou a afetar o resto do Brasil, 
notadamente Estados popu-
losos como São Paulo, Rio de 
Janeiro (eternamente) e Bahia.

Isso, pode empurrar o gover-
nador goiano para o PL, a legen-
da que tem os quadros mais 
numerosos e uma inestimável 
superioridade parlamentar. O PL 
também é a sigla que encarna a 
direita, corrente que represen-
ta o pensamento ideológico de 
metade do eleitorado, confor-
me se viu com o quase empate 
da última eleição presidencial. É 
o toque final que Caiado precisa 
para alcançar… o seu destino • 
José Luiz Bittencourt

Discursos e ações recentes 
de integrantes do PSDB de 
Goiás nos últimos dias reve-
lam que os tucanos estão em 
total falta de sintonia. Enquan-
to o presidente da sigla, o ex-
-governador Marconi Perillo, 
aciona o Tribunal de Contas 
do Estado (TCE) para tentar 
barrar as obras do Comple-
xo Oncológico de Referência 
(Cora), sob responsabilidade 
do governo estadual, a depu-
tada federal Lêda Borges, úni-
ca representante dos tucanos 
da bancada goiana na Câma-
ra, rende inúmeros elogios ao 
governador Ronaldo Caiado.

As declarações da parlamen-
tar foram registradas nesta últi-
ma semana em pelo menos três 
eventos públicos, realizados 
em Cidade Ocidental, Valparaí-
so de Goiás e em Novo Gama. 
As falas de Lêda também aca-
bam por descredibilizar as 
estratégias oposicionistas de 
Marconi, afinal, trata-se de uma 

correligionária, em posição de 
destaque no cenário político, 
que dá de ombros à atuação 
do líder maior do PSDB.

Mas se contra fatos não há 
argumentos, vamos a eles. 
Ou melhor, aos trechos que a 
coluna Poder separou dos dis-
cursos da parlamentar tucana 
naqueles três municípios, to-
dos localizados no entorno do 
DF, base eleitoral de Lêda Bor-
ges. “O senhor, governador, 
inovou, avançou ainda mais”, 
disse ela em Cidade Ocidental. 

Por mais contraditório que 
pareça, imagina-se que Mar-
coni esteja ansioso para que 
as especulações em torno da 
saída de Lêda Borges do PSDB 
para integrar a base governis-
ta se concretizem o mais rápi-
do possível. A esta altura, com 
o partido em frangalhos, tal-
vez seria melhor perder uma 
parlamentar do que ter uma 
aliada de Caiado dentro do ni-
nho tucano • Thiago Marques

O governador Ronaldo 
Caiado e a primeira-dama, 
Gracinha Caiado, prestigia-
ram o aniversário de 41 anos 
do ex-prefeito de Aparecida, 
Gustavo Mendanha. A coluna 
Poder traz bastidores do culto 
realizado na noite desta sex-
ta-feira, 6/10, na Igreja Espe-
rança, do pastor Romeu Ivo, 
amigo de Gustavo. A mulher 
dele, Mayara, foi a respon-
sável pela liturgia. “Eu quero 
estar sempre junto de vo-
cês, porque são pessoas que 
transpiram amor, confiança 
e verdade”, disse Gracinha ao 
aniversariante e à esposa.

Marcaram presença dois 
aliados de primeira hora do ex-
-prefeito, vistos como incentiva-
dores da candidatura dele em 
2022: André Rosa e Tatá Teixeira. 
André teve uma saída conturba-
da da prefeitura em abril deste 
ano, com ataques à gestão do 
prefeito Vilmar Mariano, que 
também estava na igreja.

Tatá, por sua vez, era con-
trário à aproximação de Gus-
tavo com Caiado, e sentou-se 
na fila atrás do governador. 
Tatá foi cumprimentado pelo 

pastor em nome de todas as 
lideranças políticas que es-
tavam no local. Desafeto de 
Vilmar e próximo a Gustavo, 
André Fortaleza, presidente 
da Câmara de Aparecida, es-
teve na celebração religiosa.

Foi a primeira vez que Caia-
do visitou a Igreja Esperança, 
uma das maiores de Apare-
cida. Pastor Romeu Ivo disse 
esperar que o governador 
chegue à Presidência da Repú-
blica. “Ele mereceu governar o 
Brasil, e a Igreja pode profetizar 
isso”. Caiado, por sua vez, afir-
mou que Gustavo tem “con-
teúdo, preparo intelectual, 
capacidade de gestão”. “Ali [na 
campanha] crescia um líder 
político em Goiás”, destacou.

Também compareceram o 
secretário estadual de Infra-
estrutura, Pedro Sales; o pre-
feito de Trindade, Mardem 
Júnior; os deputados fede-
rais Silvye Alves e Márcio Cor-
rêa, e o estadual Clécio Alves; 
além de três ex-parlamen-
tares: João Campos, Samuel 
Almeida e Chico Abreu. Ao 
final, foi servido um coquetel 
• Thiago Marques

Sempre que questionado a 
respeito dos rumos que o PT 
de Goiânia adotará para as elei-
ções do ano que vem, o ex-rei-
tor da Universidade Federal de 
Goiás (UFG), Edward Madurei-
ra, afirma que a disputa interna 
para saber quem será o nome 
do candidato petista ao Paço 
Municipal não deixará fissu-
ras, além dele, também estão 
no páreo a deputada federal 
Adriana Accorsi e o deputado 
estadual Mauro Rubem.

Diz que o que ficar decidido 
será acatado pelos demais, e 
vai além: garante o engaja-
mento dele na campanha da-
quele que for aclamado como 
prefeitável do PT. Para Edward, 
com certeza, isso não será algo 
pesaroso. Se Adriana Accorsi 
for eleita prefeita de Goiânia, 
ele assume a vaga dela na 
Câmara dos Deputados, com 
dois anos de mandato pela 
frente, em 2022, ele ficou na 
primeira suplência do PT com 

54.952 votos – e com a chance 
de mostrar algo de concreto 
para os eleitores goianos e 
tentar a reeleição em 2026.

Adriana, aliás, está pratica-
mente sacramentada como 
o nome do PT para a corrida 
eleitoral em Goiânia. Tanto 
pelo seu bom desempenho 
nas pesquisas internas, quan-
to pela preferência da cúpula 
nacional do partido. Na noite 
da última quinta-feira, 5, ela 
reuniu-se, na Assembleia Le-
gislativa, com integrantes da 
tendência do PT da qual faz 
parte, a chamada “Articulação”. 

Madureira, deve encontrar-
-se com Adriana nos próximos 
dias, segundo relato dele à 
coluna Poder. O ex-reitor, 
que hoje é assessor da presi-
dência da Finep, esteve fora 
por uns dias do circuito polí-
tico. A partir deste encontro 
a pré-candidatura do PT à pre-
feitura da capital deve ganhar 
corpo • Thiago Marques

No esteio das celebrações 
dos 35 anos da promulgação 
da Constituição Federal, co-
memorada nesta quinta-feira, 
5, o governador Ronaldo Caia-
do (UB) fez um novo aceno 
aos representantes do agro-
negócio goiano. Em um vídeo 
postado em suas redes sociais, 
ele resgatou sua participação 
no histórico programa Roda 
Viva, na época em que foi can-
didato a presidente da Repú-
blica, em 1989, quando tam-
bém era presidente da União 
Democrática Ruralista (UDR).

“Estão transformando o pro-
dutor rural num vilão, sendo que 
o que produtor rural só fez por 
este país foi trabalhar”, diz o go-
vernador. Na sequência, Caiado 
entra novamente em cena, mas 
desta vez na Câmara dos Depu-
tados, quando participou da CPI 
do MST, em 31 de maio de 2023. 
“Insistem alguns em querer tra-
zer para o debate a desqualifica-
ção do produtor rural, tentando 

sempre satanizar, demonizar a 
figura do produtor rural”.

O fato de o governador ter o 
mesmo discurso num interstí-
cio de 34 anos, principalmente 
em defesa do direito à proprie-
dade (que aparece na legenda 
do vídeo), acaba por conferir 
solidez e coerência às suas 
palavras, além de demonstrar 
firmeza nas suas declarações..

O vídeo postado ela equi-
pe do governador vem num 
contexto de reaproximação 
com o agronegócio depois 
de todo o desgaste e polêmi-
ca registrados no final do ano 
passado com a aprovação da 
taxa do agro, instituída pelo 
governo para captar recursos 
a serem investidos em obras 
de infraestrutura. O próprio 
presidente da Federação da 
Agricultura do Estado de Goi-
ás (Faeg), José Mário Schrei-
ner, reconhece que, hoje em 
dia, a relação entre as partes é 
melhor • Thiago Marques

A eleição para os novos 
conselheiros tutelares realiza-
da no último domingo, 2, em 
Goiânia, serviu de termômetro 
para mostrar a força dos verea-
dores na capital. O Poder apu-
rou que o único vereador que 
investiu durante a campanha, 
mas não conseguiu eleger 
seu candidato foi Lucas Kitão 
(PSD). O candidato do pesse-
dista foi Getúlio Fleuri.

Na região Centro-Sul, onde 
Lucas focou seu trabalho de 
articulação, os candidatos 
campeões de votos foram 
Cássia Cajango , apoiada pelo 
vereador Igor Franco e tam-
bém pelos vereadores Welton 
Lemos e Gabriela Rodart; se-
guido por Cláudia Plácido, que 
teve a igreja Universal como 
cabo eleitoral justamente com 

o vereador Isaías Ribeiro. Em 
terceiro lugar, Aline Pinheiro, 
candidata do deputado fede-
ral Gustavo Gayer e do depu-
tado estadual Fred Rodrigues; 
na quarta colocação foi eleita 
Rose, apoiada pelo deputado 
Virmondes Cruvinel e o pelo 
ex-vereador Marlon. Na quinta 
posição, ganhou o conselhei-
ro Marcinho, apoiado por sua 
igreja no Setor Nova Vila e tam-
bém pelo presidente da Câma-
ra, vereador Romário Policarpo.

A disputa foi um preâmbu-
lo para as eleições à Câmara 
Municipal do ano que vem. 
Vários vereadores vão tentar 
a reeleição e os conselheiros 
costumam atuar nas cam-
panhas dos parlamentares e 
mobilizar as regiões que re-
presentam • Tainá Borela
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O Governo de Goiás 
demonstra seu com-
promisso com o for-

talecimento do setor agrícola 
do estado ao mais que dobrar 
os recursos previstos para a Se-
cretaria de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
de Goiás (Seapa) no Projeto de 
Lei Orçamentária Anual (Ploa) 
para 2024. O texto, encaminha-
do à Assembleia Legislativa do 
Estado de Goiás (Alego) no dia 
29 de setembro, prevê inves-
timento de R$ 127,4 milhões 
na pasta, um aumento signi-
ficativo em comparação com 
os R$ 55,5 milhões (com infla-
ção) destinados em 2023.

O titular da Seapa, Pedro 
Leonardo Rezende, destaca a 
importância desse aumento 
de recursos para a secreta-
ria como um investimento 
estratégico para o Estado de 
Goiás. “Nossa secretaria tra-
balha com o grande motor 
do estado: a agropecuária. 

Com o investimento na se-
cretaria e, por consequência, 
o fortalecimento do setor, o 
Governo de Goiás vai impul-
sionar a economia, gerar em-
pregos, garantir a segurança 
alimentar e promover o de-
senvolvimento de todo o Es-
tado”, enfatizou o secretário.

O investimento adicional 
será direcionado principal-

mente para a aquisição de 
máquinas e equipamentos 
agrícolas, por meio de recur-
sos de emendas da bancada 
federal, e um incremento de 
140% dos recursos do Fundo 
de Proteção Social (Protege) 
na secretaria, que saltarão de 
R$ 21 milhões em 2023 para 
R$ 51,28 milhões em 2024. 
Além disso, as transferências 

da União, com emendas, tam-
bém aumentarão substan-
cialmente, passando de R$ 7 
milhões neste ano para R$ 46 
milhões no próximo ano.

“O aumento de recursos 
para a Seapa reflete o histó-
rico compromisso de Goiás 
com a agricultura, aprovei-
tando sua vocação agrícola 
para alavancar o desenvol-

vimento econômico e social 
do estado. Com esses inves-
timentos, Goiás estará pron-
to para enfrentar os desafios 
e oportunidades do futuro, 
mantendo-se como um dos 
principais polos agropecuá-
rios do Brasil e garantindo um 
futuro próspero para todos os 
seus cidadãos”, finaliza Pedro 
Leonardo Rezende.

LEI ORÇAMENTÁRIA
O Ploa é elaborado com 

base nas prioridades estabe-
lecidas no Plano Plurianual 
(PPA), atualmente em análise 
na Assembleia Legislativa, e 
está alinhado com a meta de 
resultado primário estabele-
cida na Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO), sancionada 
pelo governador Ronaldo Caia-
do em julho deste ano. Nenhu-
ma despesa pública pode ser 
executada fora do orçamento, 
o que garante a responsabili-
dade fiscal do estado.

Projeto de lei de iniciativa 

do chefe do Executivo, con-
forme a Constituição Estadu-
al, o PLOA deve ser enviado à 
Assembleia Legislativa até 30 
de setembro e devolvido ao 
Executivo até 15 de dezembro 
de cada exercício. O orçamen-
to abrange receitas e despesas 
de todos os poderes e órgãos 
da administração pública di-
reta do Estado, bem como das 
autarquias, fundações e em-
presas estatais dependentes, 
além do orçamento de inves-
timento das empresas estadu-
ais não dependentes.

OUTRAS AÇÕES
O planejamento para o 

ano de 2024 contempla a alo-
cação de recursos em diversas 
áreas estratégicas, incluindo 
obras de infraestrutura viária. 
Os recursos do Fundo Estadu-
al de Infraestrutura (Fundein-
fra) serão direcionados para a 
concretização de projetos de 
infraestrutura essenciais para 
o desenvolvimento de Goiás. 

Divulgação
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Em sua participação do 
Encontro Anual de Líderes 
Comunitas, em São Paulo, que 
na 16ª edição busca discutir as 
soluções para os problemas 
da nação junto às principais 
lideranças públicas e privadas 
do país, nesta sexta-feira, 06, 
em São Paulo, o governador 
Ronaldo Caiado defendeu a 
autonomia do Brasil para ges-
tão de recursos naturais. “Ten-
tam imputar ao Brasil uma 
condição de réu na discussão 
ambiental”, assinalou.

“Temos a legislação mais 
dura e rígida que existe”, 
acrescentou o chefe do Exe-
cutivo goiano, que integrou 
roda de conversa ao lado dos 
governadores Rafael Fonteles 
(Piauí), Helder Barbalho (Pará) 
e do prefeito Ricardo Nunes 
(São Paulo). Em debate estava 
o tema “Economia Verde em 
Foco: Oportunidades Globais 
para o Brasil”, com mediação 
da secretária Nacional de Pla-
nejamento, Leany Lemos.

Caiado expôs uma série 
de políticas públicas imple-
mentadas em sua gestão, 
voltadas para a promoção 

do equilíbrio. Um exemplo 
é o Programa Produtor de 
Água que envolve proprie-
dades particulares rurais em 
recuperação de nascentes. 
“Temos fazendas que pro-
duzem água. Isso está sendo 
muito realçado e faz com que 
possamos manter a oferta de 
água nas grandes cidades e, 
ao mesmo tempo, não com-
prometemos o meio ambien-
te e os nossos rios”, detalhou.

Entre iniciativas mais re-
centes, a Estratégia Goiás Car-
bono Neutro 2050, pactuada 
para assegurar mitigação dos 
efeitos das mudanças climá-
ticas em Goiás, foi destaque. 
“Estamos avançando cada vez 

mais. Goiás é responsável por 
3% da emissão de carbono 
e estamos trabalhando for-
temente para chegarmos a 
zero”, afirmou, ao citar o desa-
fio de tornar a matriz produ-
tiva do agronegócio ecologi-
camente limpa, sem perder a 
competitividade.

O Estado assumiu o com-
promisso de manter as prá-
ticas de uso de solo e agríco-
las sustentáveis para zerar o 
desmatamento ilegal. “Tem 
uma fiscalização e o Governo 
conta com a participação de 
todas as entidades de classe 
para que o desmatamento ile-
gal seja zero”, pontuou Caiado 
aos integrantes do evento.

O vice-governador Da-
niel Vilela participou, neste 
sábado (7/10), da entrega 
de certificados de conclusão 
de cursos e de benefícios a 
pequenos empreendedores 
em Pirenópolis. Ele também 
foi signatário da ordem de 
serviço que autoriza início 
de obras do governo estadu-
al na cidade. Na ocasião, ele 
convocou a população de 
cidades turísticas do estado 
a aproveitar os cursos de ca-
pacitação e de qualificação 
oferecidos pelo Governo de 
Goiás para explorarem o po-
tencial econômico e social 
destes municípios e, assim, 
incrementarem suas rendas. 

“As pesquisas apontam 
que as pessoas não estão 
mais priorizando aquele 
turismo tradicional, de ir 
em países em que todos 
vão. Estão buscando locais 
especiais, pitorescos, mais 
tranquilos”, disse o vice-go-
vernador. “Pirenópolis reú-
ne todas as condições para 
receber turistas do mundo 
inteiro, um local com conte-
údo histórico e cultural, que 

eleva e leva o nome do nos-
so estado mundo afora. Mas 
temos que estar preparados 
para recebê-los”, destacou. 

Para ilustrar o chamado 
que fez aos moradores de Pi-
renópolis, o vice-governador 
usou como exemplo o cur-
so de Guia de Turismo, cuja 
oferta, junto com o de Ou-
riversaria, foi anunciada no 
evento deste sábado. “Que 
diferença faz para um turis-
ta encontrar um profissional 
que sabe contar a nossa his-
tória. As histórias de Goiás, 
de Pirenópolis, dos nossos 

antecipados”, ressaltou.
Daniel parabenizou a 

cidade pelos 296 de exis-
tência completados nes-
te sábado. “A cidade vem 
recebendo investimentos 
do estado como nunca re-
cebeu. Seja para a cultura, 
como o recente Canto da 
Primavera; seja na recupe-
ração de rodovias que dão 
acesso a Pirenópolis; seja 
em repasses para as unida-
des de saúde e até mesmo 
na área social, via Organiza-
ção das Voluntárias de Goiás 
(OVG)”, elencou. 

Ronaldo Caiado defende autonomia Ronaldo Caiado defende autonomia 
brasileira em políticas ambientaisbrasileira em políticas ambientais

Daniel Vilela destaca importância de Daniel Vilela destaca importância de 
cursos de capacitação para o turismocursos de capacitação para o turismo
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Quando o presidente 
da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira (PP-

-AL), instalou três Comissões 
Parlamentares de Inquérito 
(CPIs) ao mesmo tempo em que 
a CPMI do 8 de janeiro era cria-
da, houve um grande barulho.

Naquele momento, em 
maio, a expectativa sobre o 
destino dessas comissões era 
alta. Afinal, os colegiados cria-
dos tinham como objetivo in-
vestigar temas com potencial 
de gerar grandes debates.

As CPIs têm o poder de con-
vocar autoridades, requisitar 
documentos e quebrar sigilos 
pelo voto da maioria dos inte-
grantes. A depender do rumo 
das investigações, elas podem 
pautar o debate público e cau-
sar repercussões na Justiça.

A realidade imposta, po-
rém, não foi como o esperado 
quando os grupos foram en-
cerrados, no final de setembro.

Das três comissões da Câ-
mara, apenas a da America-
nas teve o relatório aprovado. 
Mesmo assim, não houve 
pedidos de indiciamentos e 
alguns parlamentares afirma-
ram que as investigações não 
avançaram como deveriam.

Especulou-se, também, 
que as CPIs poderiam travar o 
avanço de pautas consideradas 
prioritárias pelo governo, o que 
não chegou a acontecer. Isso 

porque os colegiados, de for-
ma especial o que investigava 
as invasões de terra, perderam 
força após o Palácio do Planalto 
articular mudanças ministeriais 
para alocar deputados do Cen-
trão com o objetivo de ampliar 
a base de apoio no Congresso.

CPI DO MST
A CPI do MST, por exemplo, 

tinha potencial para incomodar 
o governo e tensionar ainda 
mais a relação entre Executivo 
e movimentos sociais que, nos 
primeiros quatro meses da ges-
tão Lula, ocupou 33 imóveis ru-
rais pelo Brasil, número que su-
perou o total de ações em cada 
um dos últimos cinco anos.

Logo que foi instalada, a 
comissão foi criticada publi-

camente pelo ministro do De-
senvolvimento Agrário, Paulo 
Teixeira, que disse que não via 
razão para criação do colegiado.

“Vai investigar o quê? Vai 
investigar ocupações que não 
existem mais, famílias que já não 
estão naquelas terras?”, questio-
nou. Com grande atuação da 
oposição, o colegiado teve como 
relator o deputado Ricardo Sal-
les (PL-SP), ex-ministro do Meio 
Ambiente de Jair Bolsonaro (PL).

No relatório final, Salles pro-
pôs o indiciamento de onze 
pessoas, entre elas o ex-minis-
tro do Gabinete de Segurança 
Institucional (GSI) Gonçalves 
Dias e o líder da Frente de Luta 
Campo e Cidade, José Rainha.

Paralelo ao relatório, a 
oposição ainda produziu um 

documentário intitulado “Da 
terra ao pó: a CPI que revelou 
o terrorista do MST”, com data 
de lançamento prevista para 8 
de outubro. A produção deve 
abordar, entre outros pontos, 
os bastidores que levaram à 
instalação do colegiado.

APOSTAS ESPORTIVAS
A comissão teve como 

foco as manipulações em 
resultados de jogos de fute-
bol reveladas pelo Ministério 
Público de Goiás. Segundo 
as investigações, houve ma-
nipulação dos resultados das 
partidas da Série B do Cam-
peonato Brasileiro de 2022.

O relator da CPI, Felipe Car-
reras (PSB-PE), elaborou um pa-
recer de mais de 200 páginas. 

No documento, ele sugeriu 
a criação de quatro projetos 
de lei e recomendou a atua-
ção da Confederação Brasilei-
ra de Futebol (CBF) e do gover-
no federal no assunto.

O fim do colegiado ocor-
reu após um pedido de vista 
conjunta, ou seja, mais tem-
po para analisar o relatório, 
o que fez com que o parecer 
final sequer fosse lido.

OUTRAS CPIS
Em junho, a Câmara ainda 

criou uma quarta comissão in-
vestigativa. Desta vez, para apu-
rar fraudes utilizando moeda 
digital, outro tema que está em 
alta e gera engajamento. O co-
legiado tem data para terminar 
na próxima quarta-feira (11).

Na próxima segunda (9), o 
deputado Ricardo Silva (PSD-SP) 
deve apresentar seu relatório, 
que deve contar com os avan-
ços da comissão sobre a inves-
tigação em torno da 123milhas.

Em agosto, a empresa anun-
ciou a suspensão das emissões 
de passagens e pacotes da 
linha promocional da compa-
nhia, com previsão de embar-
que de setembro a dezembro.

Para Silva, o caso da 
123milhas é “um crime ambu-
lante” e as quebras de sigilo 
determinadas pela CPI de-
monstraram que a empresa é 
“fraudulenta”. Ainda de acor-
do com Silva, o documento 

ainda deve propor um pro-
jeto de lei para disciplinar os 
programas de fidelidade das 
companhias aéreas.

À margem desses debates 
na Câmara também há a CPI 
das ONGs, no Senado, que não 
chegou a estampar fatos que 
fossem relevantes pelos cor-
redores do Congresso. A pre-
visão é que o colegiado seja 
encerrado no fim de outubro.

A maior relevância ficou por 
conta da CPMI do 8 de janeiro, 
que ouviu militares, empresá-
rios e investigados de partici-
parem das invasões da sede 
dos Três Poderes, em Brasília.

Na reta final, a CPMI perdeu 
o fôlego. Algumas sessões fo-
ram canceladas e não houve 
avanço para a tomada de de-
poimento de nomes como o 
ex-ministro da Casa Civil Walter 
Braga Neto. Com a leitura do 
relatório prevista para o pró-
ximo dia 17, os esforços das 
próximas duas semanas estão 
na elaboração do texto que, 
segundo a CNN apurou, tem 
aproximadamente mil páginas.

O documento deve falar 
que o país foi vítima de uma 
tentativa de golpe e apontar al-
guns culpados, pedindo o indi-
ciamento de alguns deles. Para-
lelamente, a oposição prepara 
um relatório avulso, com outra 
visão sobre os acontecimentos. 
O texto, no entanto, pode nem 
ser votado pela CPMI.

Divulgação
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O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) marcou para a 
próxima terça-feira (10) jul-
gamento de três ações que 
têm como alvo o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, inves-
tigado pelo suposto abuso 
de poder político durante a 
eleição presidencial de 2022.

As três ações foram recém 
liberadas para julgamento 
pelo relator, ministro Bene-
dito Gonçalves, que no mês 
passado juntou os processos 
para análise conjunta, sob a 
justificativa de que possuem 
“conexão relevante em função 
da tese jurídica a ser debatida”.

Entre os atos investiga-
dos estão transmissões ao 
vivo com teor eleitoral feitas 

a partir dos palácios da Alvo-
rada e do Planalto. Também 
são alvo de questionamen-
tos entrevistas coletivas 
realizadas no Alvorada em 
que o governador de Minas 
Gerais, Romeu Zema, decla-
rou apoio a Bolsonaro.

Nesta semana, o vice-
-procurador-geral Eleitoral, 

Paulo Gonet, defendeu que 
as ações sejam rejeitadas 
pelo TSE. Para ele, não há 
como se provar impacto 
substancial dos atos investi-
gados sobre o resultado da 
eleiçã’eleitoral.”

As defesas de Bolsonaro e 
de seu candidato a vice Bra-
ga Netto, que também é in-

O Ministério da Saú-
de exonerou o diretor de 
Prevenção e Promoção da 
Saúde, Andrey Roosewelt 
Chagas Lemos, após uma 
apresentação com dança 
erótica em evento promovi-
do pela pasta. A apresenta-
ção ocorreu na quinta-feira, 
5, e foi alvo de críticas de 
opositores e até mesmo alia-
dos do governo do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva.

1º Encontro de Mobiliza-
ção da Promoção da Saúde 
no Brasil. A apresentação 
mostra uma pessoa can-
tando uma música e outra 
fazendo uma coreografia 
erótica no centro do pal-
co, enquanto participantes 

aplaudem da plateia.
O Ministério da Saúde re-

pudiou o ato e afirmou que 
o diretor assumiu integral-
mente a responsabilidade 
pelo episódio. A ministra Ní-
sia Trindade disse, em vídeo 
publicado nas redes sociais 
da pasta neste sábado, 7, que 
foi pega de surpresa com a 
repercussão enquanto par-
ticipava de agendas em Dia-
dema e Mauá, em São Paulo

“Infelizmente eu fui sur-
preendida pelo episódio de 
ontem e venho por meio 
desse vídeo me desculpar 
sinceramente pelo ocorri-
do”, afirmou a ministra. Em 
nota, o ministério classificou 
o ato como “inadmissível”. 
“O Ministério da Saúde rei-
tera o compromisso com 

a saúde da população e o 
fortalecimento do SUS, com 
visão inclusiva e o respeito à 
diversidade e à democracia”, 
diz o documento.

Após o episódio, o minis-
tério anunciou a criação de 
uma curadoria de eventos, 
vinculada ao gabinete da 
ministra, para avaliar as parti-
cipações propostas em even-
tos oficiais. Parlamentares de 
oposição enviaram requeri-
mentos de informação para 
apurar o nome dos respon-
sáveis pelo evento e os gas-
tos realizados pela pasta. A 
ministra é obrigada a prestar 
informações ao Congresso 
Nacional no prazo de 30 dias, 
sob pena de enquadramento 
no crime de responsabilida-
de e afastamento do cargo.

TSE marca julgamento de ações TSE marca julgamento de ações 
contra ex-presidente Jair Bolsonarocontra ex-presidente Jair Bolsonaro

Ministra exonera diretor responsável Ministra exonera diretor responsável 
por evento com dança eróticapor evento com dança erótica
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Um alerta feito na última 
quarta pelo Centro Nacional 
de Monitoramento e Alertas de 
Desastres Naturais (Cemaden), 
unidade de pesquisa vincu-
lada ao Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovação, aponta 
que a seca na Amazônia deve 
durar pelo menos até dezem-
bro, quando o fenômeno El 
Niño atingirá a sua intensidade 

máxima. Até lá, as previsões de 
chuva do Cemadem indicam 
volumes abaixo da média.

Desde maio, parte dos 
Estados do Amazonas e do 
Pará vem registrando chuvas 
abaixo da média. De acordo 
com o Cemaden, a situação 
pode ser uma consequência 
do inverno mais quente pro-
vocado pelo El Niño. O déficit 
de chuvas registrado entre os 
meses de julho e setembro 

no interior do Amazonas e no 
norte do Pará foi o mais severo 
desde 1980, segundo o Cema-
den. „Em grande parte do Ama-
zonas, Acre e Roraima, observa-
-se uma anomalia de chuvas de 
-100 a -150 milímetros. 

AQUCIMENTO ANORMAL
O fenômeno El Niño eleva 

as temperaturas do Oceano 
Pacífico e o aquecimento anor-
mal das águas altera as corren-

tes de ventos e as precipitações 
em diversas partes do planeta. 
Como se trata de um oceano 
muito grande, a elevação das 
temperaturas superficiais das 
águas tem um impacto no re-
gime de chuvas. No Sul do País, 
por exemplo, o fenômeno con-
tribuiu para a passagem de um 
ciclone, que deixou 49 mortos 
e milhares de desabrigados. 
No Norte, o efeito é inverso, 
com seca extrema.

NÍVEIS DOS RIOS
O Cemaden alertou tam-

bém que, com previsões 
abaixo da média para o início 
da estação chuvosa na Região 
Amazônica, entre novembro 
e dezembro, alguns rios po-
dem não atingir os níveis nor-
mais este ano. No dia 27 de 
setembro, a estação de medi-
ção do Rio Negro em Caricu-
riari, por exemplo, registrou 
3,37 metros, menos da meta-

de da mínima histórica para 
o mês, que é de 7,11 metros. 
Já o nível do rio Solimões bai-
xou para 2,9 metros em Coari 
enquanto a mínima histórica 
registrada para o mês de se-
tembro é de 2,44 metros.

Grande parte dos rios da 
Região Norte, entre os Esta-
dos do Amazonas e do Acre, 
encontra-se com níveis muito 
abaixo da média climatológi-
ca“, alertou o Cemaden. 

A diversidade do eleito-
rado brasileiro avançou 
desde as Eleições Ge-

rais de 2018. Foi naquele ano 
que, a partir de uma decisão 
histórica, o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) possibilitou que 
travestis e transexuais pudes-
sem incluir no título de eleitor 
o nome social designação pela 
qual a pessoa se identifica e é 
socialmente reconhecida, não 
se confundindo com apelidos.

Desde então, o número de 
eleitoras e eleitores aptos a vo-
tar que solicitaram a inclusão 
do nome social no título e no 
caderno de votação das elei-
ções, a cada pleito, aumentou 
quase cinco vezes entre os 
pleitos de 2018 e 2022, pas-
sando de aproximadamente 
oito mil para 37.646. Essa inclu-
são representa um crescimento 
de 373,8% no período. Nas Elei-
ções Municipais de 2020, 10.450 
eleitoras e eleitores com nome 
social estavam aptos a votar.

Pernambuco acompanhou 
a tendência nacional com um 
aumento em mais de quatro 

vezes no número de eleitores 
e eleitoras que adotaram o 
nome social entre as eleições 
de 2018 e 2022. No estado, em 
2018, 386 eleitores e eleitoras 
adotaram o nome social. 

REGIÃO
A região Sudeste é a que 

concentra a maior parte desse 
eleitorado: pouco mais de 49%. 

É nela também que se localiza o 
estado com o maior número de 
eleitoras e eleitores com nome 
social. Só em São Paulo foram 
feitas 10.035 alterações nos tí-
tulos de eleitor para atender a 
essa demanda. As solicitações 
são feitas também por eleitoras 
e eleitores que votam no ex-
terior. Em 2022, nove pessoas 
que fazem uso do nome social 

estavam aptas a participar das 
eleições, mesmo fora do país.

FAIXA ETÁRIA
Jovens adultos são os que 

mais aparecem entre aqueles 
com nome social. A maioria tem 
entre 21 e 24 anos, seguida pela 
faixa etária de 25 a 29 anos. Elei-
toras e eleitores de 18 e 19 anos 
também figuram entre os que 

mais aderiram a esse direito. Os 
dados são de 2022, mas essa 
mesma tendência foi observa-
da nas eleições de 2018 e 2020.

PARTICIPAÇÃO POLÍTICA
Desde o reconhecimento, 

pelo TSE, da autoidentificação, 
o nome social passou a apare-
cer também em outras estatís-
ticas eleitorais. Em quatro anos, 
entre 2018 e 2022, a quantida-
de de mesários e mesárias com 
nome social quase triplicou, 
passando de 183 para 513.

O reconhecimento da 
identidade de gênero é tam-
bém essencial para o registro 
de outras atividades políticas 
importantes, como filiação 
do eleitorado e registro de ca-
ndidatura. A quantidade de 
filiadas e filiados aos partidos 
políticos que faz uso de nome 
social, até o ano passado, era 
de 1.619.  Além disso, desde 
2018, candidatas e candidatos 
transgênero passaram tam-
bém a poder usar o nome soci-
al na urna eletrônica. No último 
pleito municipal, em 2020, 171 
postulantes ao cargo de verea-

dor apareceram na urna com 
esse tipo de identificação.

COMO INCLUIR?
A solicitação é rápida e 

pode ser feita de forma sim-
ples e remota, a partir de in-
formações prestadas pela elei-
tora ou eleitor. O pedido pode 
ser feito a qualquer momento, 
porém deve ser encaminha-
do antes do fechamento do 
cadastro eleitoral, que ocorre 
150 dias antes de cada eleição.

O reconhecimento de gêne-
ro é também essencial para o 
registro de outras atividades 
políticas importantes, como fi-
liação do eleitorado e registro 
de candidatura. A quantidade 
de filiadas e filiados aos par-
tidos políticos que faz uso de 
nome social, até o ano passado, 
era de 1.619. Além disso, desde 
2018, candidatas e candidatos 
transgênero passaram tam-
bém a poder usar o nome soci-
al na urna eletrônica. No último 
pleito municipal, em 2020, 171 
postulantes ao cargo de vere-
ador apareceram na urna com 
esse tipo de identificação.

Divulgação

Inclusão do nome social no título de Inclusão do nome social no título de 
eleitor cresceu em quatro anoseleitor cresceu em quatro anos

Ligada ao fenômeno El Niño, seca que atinge Amazônia vai durar até dezembroLigada ao fenômeno El Niño, seca que atinge Amazônia vai durar até dezembro
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

Veículos
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O vôlei masculino 
brasileiro está con-
firmado nos Jogos 

Olímpicos de Paris 2024. Na 
disputa do Pré-Olímpico, 
Brasil e Itália chegaram em 
um caráter de final na ma-
nhã deste domingo (8), no 
Ginásio do Maracanãzinho, 
no Rio de Janeiro, quem 
vencesse teria a sua vaga 
confirmada e a seleção ca-
narinha levou a melhor, ao 
bater os europeus por 3 sets 
a 2, com parciais de 25/23, 
23/25, 15/25, 25/17 e 15/11.

Com essa vitória, o Brasil 
confirmou a segunda posi-
ção no grupo A do Pré-Olím-
pico, onde os dois melhores 
de cada chave garantem 
vaga nos Jogos Olímpicos. A 
Seleção do treinador Renan 
dal Zotto só ficou atrás da 
Alemanha, a principal sur-
presa do torneio. Para a Itá-
lia, restou buscar uma vaga 
através do ranking.

A partida foi mais com-
plicada do que se esperava, 
mas com um clima de deci-
são. Os dois primeiros sets 
mostraram o equilíbrio de 
ambas as partes, com um 
set para cada lado. No tercei-
ro, o Brasil sofreu a virada e 
produziu muitos erros. Sem 
poder perder mais um set, 

a Seleção Brasileira venceu 
com propriedade o quarto 
set e levou a decisão para 
o tie-break. Com o ginásio 
completamente favorável, 
os jogadores corresponde-
ram em quadra e a vitória foi 
confirmada por 15 a 11.

Renan Dal Zotto entre-
gou o cargo de técnico da 
seleção brasileira masculina 
de vôlei após a vitória do 
Brasil sobre a Itália. O resul-
tado classificou a equipe aos 
Jogos Olímpicos de Paris. 
Renan vinha sendo pressio-

nado no cargo por conta dos 
resultados do Brasil na Liga 
das Nações e no Sul-Ameri-
cano. O treinador disse que 
sua decisão foi “familiar” e por 
“orientações médicas”.

Renan estava no cargo 
desde 2017, quando Ber-
nardinho saiu, e conquistou 
a Copa dos Campeões em 
2017, a Copa dos Campe-
ões em 2019 e na Liga das 
Nações em 2021. Aliás, nes-
ta última conquista o trei-
nador não pôde estar em 
quadra devido a sua recu-

peração da covid-19.
No Maracanãzinho, neste 

domingo (8), entre o tercei-
ro e o quarto set, houve gri-
tos tímidos na arquibancada 
de “Fora, Renan”. O Brasil 
acabou vencendo a Itália no 
tie-break por 3 sets a 2.

“Nesse momento, oficia-
lizo que estou me afastan-
do do comando da seleção, 
com muito orgulho e, mais 
do que isso, eu comuniquei 
ontem para CBV e não falei 
com os jogadores, nem com 
a comissão técnica, porque 

eu não queria que absolu-
tamente nada interferisse 
na cabeça desses atletas. O 
grupo estava muito fecha-
do, um dando apoio para o 
outro, e a gente não sabia 
o que poderia influenciar, 
só queríamos jogar vôlei. 
Foi o que nós fizemos du-
rante a competição e prin-
cipalmente hoje, o pessoal 
focado bola a bola, focado 
na principal missão que 
era buscar esse título aqui 
no Pré-Olímpico, vaga para 
2024”, Renan Dal Zotto

Dobradinha brasileira na 
Bélgica. Rebeca Andrade, 
com a nota final de 14,766, 
e Flávia Saraiva, com 13,966, 
conquistaram a medalha de 
prata e bronze, respectiva-
mente, no Solo e ajudaram 
o Brasil a chegar a seis me-
dalhas no Mundial de Gi-
nástica, realizado em Antu-
érpia. As duas ficaram atrás 
de Simone Biles, que somou 
14,633 e faturou mais um 
ouro para sua carreira.

Com a medalha da dupla, 
o Brasil encerrou a participa-
ção com o recorde de meda-
lhas do país em uma só edi-
ção do Mundial, superando 
as três conquistas em Liver-
pool, no ano passado. Foi um 
ouro (salto), três pratas (indi-
vidual geral, solo, equipes) e 
dois bronze (trave e solo). É 
também a primeira vez que 

duas brasileiras dividem o 
mesmo pódio num aparelho.

Na apresentação, Rebe-
ca Andrade apresentou sua 
nova coreografia, ao som 
de um remix que mistura-
va as músicas End of Time, 
de Beyonce, Movimento 

da Sanfoninha, de Anitta, 
e Baile de Favela, de MC 
João. A Flávia, por sua vez, 
fez suas acrobacias ao som 
de Canto das Três Raças, 
de Clara Nunes, e teve sua 
nota aumentada após um 
pedido de revisão do Brasil 

de 13,866 foi para 13,966.
Essa foi a primeira meda-

lha individual de Flávia Sa-
raiva em Mundiais  ela fatu-
rou a prata na modalidade 
por equipes neste Mundial, 
realizado em Antuérpia, na 
Bélgica. Rebeca, por sua 

vez, conquistou cinco me-
dalhas nesta Copa do Mun-
do  um ouro, três pratas e 
um bronze. Ela ainda che-
gou a nove medalhas em 
Mundiais, feito que menos 
de 25 ginastas conseguiram 
em 120 anos de competição.

TRAVE
Pela primeira vez em sua 

carreira, Rebeca Andrade, 24, 
é pódio em disputa de trave 
de um campeonato mun-
dial. A ginasta brasileira fez 
14.300 pontos, e traz ao Bra-
sil uma medalha de bronze. 
Ela disputou neste domingo 
(8) o Mundial de Ginástica 
Artística, que acontece na 
Antuérpia, na Bélgica.

A norte americana Si-
mone Biles, 26, venceu a 
disputa, com 14.800 pontos, 
enquanto a chinesa Zhou 
Yakin levou a medalha de 
prata, com 14.700 pontos.

Reprodução

Já campeão, Max Versta-
ppen fechou com chave de 
ouro a sua participação no 
GP do Catar de Fórmula 1. O 
piloto da Red Bull dominou 
quase de ponta a ponta o 
Circuito de Losail, na tarde 
deste domingo (8), com di-
reito à dobradinha da McLa-
ren no pódio e Hamilton 
fora da prova após batida.

Verstappen garantiu o tri-
campeonato mundial após 
ficar na segunda colocação 
na corrida sprint ontem. O 
holandês precisava apenas 
de uma 6ª posição para ficar 
com o título, e ainda contou 
com seu parceiro da RBR, 
Sergio Perez, abandonando 
a prova após incidente com 
Ocon e Hulkenberg.

O competidor de 26 
anos igualou a quantidade 
de títulos dos brasileiros 
Ayrton Senna e Nelson Pi-
quet, além de outros pi-
lotos icônicos, como Niki 
Lauda, Jackie Stewart e 
Jack Brabham. De quebra, 
ele venceu o tri de maneira 
consecutiva (2021, 2022 e, 
agora, em 2023).

A CORRIDA
Antes da bandeirada, 

foi anunciado que o espa-
nhol Carlos Sainz não teria 
condições de largar após a 
Ferrari detectar problemas 
no sistema de combustível.

Já a FIA determinou que 
os pilotos precisariam realizar 
trocas nos pneus três vezes, 
no mínimo, por motivos de 
segurança. As zebras da pista 
(que possuem formato de pi-
râmide no circuito qatariano) 
poderiam causar rachaduras 
no interior dos calços.

Com mais da metade da 
prova, Verstappen seguiu in-
tacto, mas mudanças no top-
5 aconteceram. Piastri e Norris 
estavam em 2º e 3º, nesta or-
dem, seguidos por Russell (4º) 
e Leclerc (5º). Alonso escapou 
da pista e caiu para sétimo, 
enquanto Sergio Pérez come-
teu outra infração. O mexica-
no teve problemas nos limites 
no decorrer da prova e aca-
bou punido em 15s no total.

Os pilotos voltam a com-
petir no dia 22 de outubro, 
pelo GP dos Estados Uni-
dos. A corrida será num do-
mingo, às 16h (de Brasília), 
no Circuito das Américas.

Brasil vence e confirma vaga do Brasil vence e confirma vaga do 
vôlei masculino nas Olimpíadasvôlei masculino nas Olimpíadas

Rebeca e Flávia sobem juntas ao pódio no Mundial de GinásticaRebeca e Flávia sobem juntas ao pódio no Mundial de Ginástica

Já campeão, Já campeão, 
Verstappen Verstappen 
vence GP do vence GP do 
Catar com Catar com 
pódio duplo pódio duplo 
da McLarenda McLaren
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O Hezbollah lançou mís-
seis e artilharias contra 
três pontos nos cam-

pos de Shabaa, uma região dis-
putada na fronteira entre Israel 
e Líbano. Conforme divulgado 
na manhã deste domingo, 08, a 
invasão do Hamas a Israel já dei-
xou quase mil mortos e aproxi-
madamente 4 mil feridos.

O líder do grupo armado, 
Hashem Safi al-Din, responsabi-
lizou os Estados Unidos e Israel 
pelo ataque. Segundo ele, em 
mensagem encaminhada aos 
dois países, a violação aos locais 
islâmicos, assim como a “ultra-
passagem dos limites” condu-
ziram a operação palestina. O 
líder salientou também que a 
nação islâmica se juntará ao 
“Dilúvio de al-Aqsa” se os países 
persistirem. A informação foi di-
vulgada pelo The Times of Israel.

De acordo com o grupo 
libanês, o ataque foi uma 
demonstração de “solidarie-
dade” aos palestinos com a 
operação terrestre, marítima 
e área lançada pelo Hamas. 
“A resistência islâmica atacou 
três oposições do inimigo sio-
nista nos campos de Shabaa 
ocupados com um grande 

número de projéteis de arti-
lharia e mísseis guiados”, dis-
se em comunicado.

O Exército israelense, por 
sua vez, informou que atin-
giu com um drone uma “in-
fraestrutura terrorista do He-
zbollah” em Har Dov, região 
que faz fronteira. Então, as 
tensões tiveram continuidade 
em uma troca de tiros com for-
ças do Hezbollah. O porta-voz 
do Exército de Israel, Richard 
Hecht, afirmou que recomen-

dam ao Hezbollah que não 
intervenha e que “se isso acon-
tecer, estaremos prontos”.

EVASÃO
Diante da série de acon-

tecimentos, israelenses que 
moram em cidades que fazem 
fronteira com o Líbano tiveram 
que atender às recomenda-
ções dos sistemas de seguran-
ça de Israel, que consiste em 
deixar as próprias casas volun-
tariamente e irem para regiões 

localizadas ao sul. As cidades 
próximas à fronteira contam 
com equipes de emergência e 
trabalhadores essenciais.

ISRAEL X HEZBOLLAH
O Hezbollah é um dos maio-

res inimigos de Israel e são 
apoiados pelo Irã, com laços es-
treitos com o Hamas, grupo que 
governa a Faixa de Gaza. Hez-
bollah e Israel se envolveram 
em uma guerra, em 2006, dei-
xando mais de 1.200 mortos no 

Líbano e 160 no país israelense.
A Força Interina das Na-

ções Unidas no Líbano (UNI-
FIL) pediu “contenção” para 
que seja evitada uma “nova 
escalada”. Segundo a Força, 
eles detectaram “vários fo-
guetes disparados do sul do 
Líbano em direção ao territó-
rio ocupado por Israel”.

A coordenadora da missão 
da ONU no Líbano, Joanna 
Weonecka, escreveu no X, 
antigo Twitter, que estava pre-

ocupada com a troca de tiros. 
Ela ainda pediu que as partes 
“protejam o Líbano e seu povo 
de novas conflagrações”.

POBREZA
Conforme levantamen-

tos da ONU, a pobreza na 
comunidade de refugiados 
palestinos, que são a maior 
porcentagem da população 
de Gaza, está em 81,5%. O 
Produto Interno Bruto (PIB) 
per capita do território é 
quatro vezes menor que de 
países vizinhos. “Essa terrível 
situação foi agravada por 
repetidos ciclos de hostili-
dades, tensões e violências 
exacerbadas, instabilidade 
política e pandemia da Co-
vid-19”, afirmou a agência 
humanitária da Organização.

Segundo a agência, os fa-
tores somados desestabiliza-
ram a vida da população e das 
comunidades, aumentando 
as dificuldades. “Tendo teste-
munhado mortes, ferimentos 
e danos ou perda de proprie-
dade causados por quatro 
grandes rodadas de violência 
nos últimos 16 anos, muitos 
habitantes de Gaza – especial-
mente crianças, apresentaram 
sinais de trauma”, relatou.

Reprodução

“Recomendamos ao Hezbollah que “Recomendamos ao Hezbollah que 
não intervenha”, diz porta-voz do exércitonão intervenha”, diz porta-voz do exército
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Tran Dang, uma partici-
pante da quinta tempora-
da do popular reality show 
“Casamento às Cegas” nos 
Estados Unidos, moveu um 
processo contra as produ-
toras responsáveis pelo pro-
grama. A acusação envolve 
alegações de abuso sexual 
e cárcere privado durante as 
gravações do programa.

De acordo com informa-
ções do site Deadline, Tran 
Dang afirma que foi vítima 
de abuso por parte de outro 
participante, Thomas Smith, 
que se tornou seu noivo du-
rante o programa. No reality, 
os participantes se comuni-
cam através de uma parede 
e caso queiram, podem pe-

dir uns aos outros em casa-
mento, antes mesmo de se 
encontrarem pessoalmente.

O suposto incidente teria 
ocorrido no México, em maio, 
onde Smith teria, segundo a 
acusação, tocado Dang à for-
ça, exposto à própria nudez 
e realizado contatos sexuais 
repetidamente, apesar das 
objeções diretas da vítima. 
Dang alega que, devido à 
vigilância 24 horas dos par-
ticipantes, a maioria desses 
eventos traumáticos deve ter 
sido registrada em vídeo.

O processo também ale-
ga que a produção ignorou 
as acusações de Dang, e um 
produtor assistente chegou a 
culpá-la por não ter se comu-
nicado com Smith ou por não 
levar o relacionamento a sério. 

Após mais de dois anos 
de espera, a aguardada 
terceira parte de “Lu-

pin” chega hoje (5) à Netflix. 
Na última temporada, o pro-
tagonista Assane Diop (Omar 
Sy) havia deixado o anonimato 
e se tornou um dos homens 
mais procurados da França.

O último episódio mostra-
va o triunfo público do ladrão 
mais charmoso de Paris sobre 
Hubert Pellegrini (Hervé Pier-
re) e o investigador Gabriel 
Dumont (Vincent Garanger), 
os vilões que fez com que seu 
pai fosse preso injustamente. 
Depois de conseguir vingança 
sobre a dupla, Diop vai embo-
ra com a promessa de voltar.

“Lupin” precisava de um 
novo desafio após Assane fi-
nalmente conseguir derrubar 
seus inimigos. Em entrevista a 
Splash, o criador da série Geor-
ge Kay diz que um bom ponto 
de partida para a criação da 
nova aventura do protagonis-
ta foi a inversão de papéis.

Como é ser Assane Diop 
agora que o mundo todo está 
procurando por você? [...] 
Nós fizemos uma mudança: 
de Assane Diop como ladrão 

anônimo contra Pellegrini 
como vilão famoso a Assane 
como um ladrão famoso con-
tra um vilão anônimo. Geor-
ge Kay, criador de “Lupin”

MAIS OUSADO
Na nova temporada, os 

golpes de Diop estão cada 
vez mais elaborados e ousa-
dos. Logo nos primeiros epi-
sódios, o ladrão, por exem-
plo, anuncia a data, a hora e o 
local de seu maior roubo até 
então. Segundo Kay, é preci-
so um “trabalho intenso” para 
manter a sensação de novi-

dade a cada truque de Diop.
“Se vamos fazer um rou-

bo, um furto ou algum tipo 
de façanha, precisamos mos-
trar isso de uma forma que o 
público nunca tenha visto 
antes. Então, toda vez que 
Assane Diop faz um truque, 
temos o desafio de mudar a 
reviravolta”, explica o criador.

Segundo George Kay, 
para garantir que os planos 
de Assane sejam perfeitos, 
há um executivo responsável 
pela continuidade e pela co-
erência da história: Joe Willia-
ms. “Ele sabe tudo sobre os li-

vros [do personagem Arsène 
Lupin] e é muito responsável 
por organizar as histórias. Ele 
é nosso ‘policial da lógica’.”

Em meio às proezas, po-
rém, Assane é assombrado 
por seu passado. Sua mãe, 
Mariama (Naky Sy Savané) é 
sequestrada por um vilão mis-
terioso que deseja se vingar 
do protagonista. Para tanto, 
ordena que Assane cometa 
uma série de crimes como 
condição para libertá-la. Além 
disso, Assane precisa enfrentar 
as dificuldades que suas deci-
sões trazem para sua família. 

De ladrão anônimo a homem De ladrão anônimo a homem 
mais procurado do mundo mais procurado do mundo 

Participante de “Casamen-Participante de “Casamen-
to às Cegas” afirma que to às Cegas” afirma que 
foi abusada no realityfoi abusada no reality
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